



Fórum Paraense de Comitês de Bacias Hidrográficas

Secretaria Executiva | Rua Santo Antônio, 239 | Rebouças
| Curitiba/PR | CEP: 80.230-120

41 3213-4752 | forumcbhpr@iat.pr.gov.br

www.iat.pr.gov.br/Pagina/Forum-Paraense-de-Comites-de-Bacias-Hidrograficas

ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO FÓRUM PARANAENSE DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

1 Ao oitavo dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta
2 minutos, por meio da plataforma de videoconferência Zoom pela URL
3 <https://youtu.be/ZY1XDX83fyY>, foi realizada a 4ª Reunião Extraordinária do Fórum
4 Paraense de Comitês de Bacias Hidrográficas, diante da presença de: **SILVIO**
5 **SILVESTRE BARCZSZ**, do CBH Piraponema; **CARLOS EDUARDO GONÇALVES**
6 **AGGIO**, do CBH Norte Pioneiro; **NEURI JOSE DAL MOLIN**, do CBH Alto Ivaí; **RICARDO**
7 **JOHANSEN**, do CBH Tibagi; **TACIANO CESAR FREIRE MARANHÃO**, do CBH PARANÁ
8 3; **ELIAS LIRA DOS SANTOS JUNIOR**, do CBH Paraná 3; **ESTER AMÉLIA ASSIS**
9 **MENDES**, do CBH COALIAR; **JACKSON CESAR BASSFELD**, do CBH Litorânea;
10 **MAURÍCIO CAMARGO FILHO**, do CBH Alto Ivaí; **HETERLEY UBALDO**, do CBH baixo
11 Ivaí Paraná 1; **ARISTEU KAZUYUKI SAKAMOTO**, do CBH Norte Pioneiro; **DENISE**
12 **RAUBER**, do CBH Baixo Iguaçu; **SANDRA ESCHER**, do CBH Alto Ivaí; **EDENILSON**
13 **ALBANI**, do CBH Baixo Iguaçu; **GUILHERME DANIEL** do CBH Piquiri Paraná 2; **JOSÉ**
14 **LUIZ SCROCCARO**, **DANIELLE TEIXEIRA TORTATO**, **LUCINEIDE APARECIDA**
15 **MARANHO**, **NATALY TASCA**, **ANGELA MARIA RICCI**, **ROSA MARIA VOLPATO**,
16 **GLÁUCIA TAVARES PAES DE ASSIS**, **TIAGO MARTINS BACOVIS**, **NATASHA CECILIA**
17 **HESEL DE GÓES** e **JÉSSICA PATRICIA LEONARDI DE CARVALHO** do Instituto Água
18 e Terra. Com a confirmação do quórum, a Sra. Lucineide agradeceu a presença de todos
19 na reunião, informando o coordenador da verificação positiva do quórum e que a
20 conferência seria gravada para validação. **1. ABERTURA:** O Sr. Silvio declara aberta a 4ª
21 Reunião Extraordinária, passando a palavra para a Sra. Ester e o Sr. Taciano que
22 cumprimentam todos os presentes. O Sr. Silvio faz a leitura da pauta, sendo esta: 1.
23 Abertura, 2. Aprovação da Ata da 4ª Reunião Ordinária, 3. Apresentação de proposta de
24 trabalho do Sr. Mauricio Marques Scalon para a chapa única da eleição da nova
25 Coordenação do FNCBH, 4. Apresentação da devolutiva da Minuta dos Usos



26 Insignificantes, 5. Encerramento. **2. APROVAÇÃO DA ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA:**
27 O Sr. Silvio sugere a dispensa da leitura da ata, vista que a mesma foi disponibilizada à
28 todos antecipadamente junto da convocação da atual reunião. O Sr. Elias aponta a
29 ausência de registro da presença do Sr. Taciano na 4ª Reunião Ordinária, assim como o
30 Sr. Ednilson também aponta o mesmo sobre sua participação na reunião anterior. A
31 Secretaria Executiva afirma que a lista de participantes será revista e corrigida. O Sr. Silvio
32 então coloca a ata para votação com as devidas correções, sendo então aprovada. O Sr.
33 Silvio passa a palavra para o Sr. José Scroccaro e para a Sra. Danielle, que dão as boas-
34 vindas para todos os presentes e agradecem a equipe do Instituto Água e Terra pelo
35 trabalho no 1º Encontro Estadual de Comitês de Bacias. **3. APRESENTAÇÃO DE**
36 **PROPOSTA DE TRABALHO DO SR. MAURICIO MARQUES SCALON PARA A CHAPA**
37 **ÚNICA DA ELEIÇÃO DA NOVA COORDENAÇÃO DO FNCBH:** O Sr. Silvio passa a
38 palavra para o Sr. Maurício, que parabeniza o evento realizado e sua importância na
39 discussão de políticas de recursos hídricos. O Sr. Maurício faz um breve histórico sobre sua
40 percepção quanto ao fórum nacional de comitês de bacias hidrográficas não sendo
41 protagonista nas discussões de políticas de recursos hídricos, desaguando na chapa única
42 escolhida sem discussão ou participação dos demais representantes. O resultante das
43 reuniões entre representantes e da síntese das propostas erguidas foi um plano de trabalho
44 e uma chapa, sendo os nomes Maurício Marques Scalon, Cristina do Tocantins, Aridiano
45 do Ceará. Em seguida, o Sr. Maurício convida a todos que possam conferir o plano de
46 trabalho e apresentar propostas adicionais para melhorar o fórum nacional. O Sr. Silvio
47 menciona ter disponibilizado o plano de trabalho, perguntando se há manifestações. A Sra.
48 Ester indaga se a eleição do fórum ocorrerá durante reunião no ENCOB. O Sr. Maurício
49 responde positivamente. O Sr. Silvio agradece a presença do Sr. Maurício e prossegue ao
50 próximo item da pauta. **4. APRESENTAÇÃO DA DEVOLUTIVA DA MINUTA DOS USOS**
51 **INSIGNIFICANTES:** O Sr. Silvio abre a palavra para o Sr. Tiago. O Sr. Tiago agradece o
52 tempo e explica que a instrução normativa foi encaminhada à SEDEST solicitando a
53 revogação das resoluções SEMA 39 de 2004 e da SEMA 52 de 2009. Após diversas
54 reuniões com o Instituto Água e Terra e a Secretaria de Desenvolvimento Sustentável,
55 foram então revogadas e sugeridas novas alterações visando a desburocratização dos usos
56 insignificantes – que não causam impacto ou que usam uma quantidade muito pequena de
57 água. O Sr. Silvio sugere apresentar somente as alterações ao invés da leitura na íntegra,
58 considerando que o mesmo foi disponibilizado anteriormente. O Sr. Tiago apresenta as
59 mudanças realizadas, compartilhando as mesmas na tela para todos. Uma das alterações



60 inclui uma sugestão técnica da SEDEST em relação à altura das barragens limitada a 3
61 metros, além da vazão. O Sr. Neuri aponta algumas mudanças na redação do parágrafo
62 segundo. O Sr. Taciano sugere caracterizar a altura do barramento. O Sr. Tiago responde
63 já ser apropriada a forma descrita no texto. A Sra. Gláucia e o Sr. Taciano discutem quanto
64 à questão de barragens. O Sr. Taciano explica alguns detalhes relacionados às atividades
65 das pisciculturas, e alerta para possíveis conflitos de entendimento. A Sra. Gláucia e o Sr.
66 Tiago argumentam que o texto visaria aquicultura não-comercial. A Sra. Natasha justifica o
67 termo não-comercial devido ao uso subsistente e observada em estudo, de um uso sem
68 produção constante, aprofundando mais a fundo no contexto. O Sr. Silvio sugere um
69 aperfeiçoamento do texto, e pede para o Sr. Tiago dar continuidade. O Sr. Tiago aponta a
70 próxima alteração, sendo então a diferenciação dos cabeamentos subterrâneos e aéreos,
71 não outorgáveis pelo Art. 9º. O Sr. Neuri corrige apontando que o mesmo já estava na
72 minuta anterior. A Sra. Natasha descreve o motivo da alteração. O Sr. José indaga sobre
73 diâmetro da passagem de água pluvial, o que a Sra. Natasha esclarece como deixando de
74 ser outorgável independente do diâmetro. O Sr. Neuri questiona o uso da palavra “talvegue”
75 no Art. 4º, cuja Sra. Natasha explica significando corpo hídrico. O Sr. Tiago dá continuidade
76 no Art. 9º, descrevendo as solicitações de captação e extração mineraria em cavas, sendo
77 de atividade não-outorgável. A Sra. Natasha comenta que o SGA ainda está sendo montada
78 em relação às atividades de mineração que sejam outorgáveis. A Sra. Natasha e a Sra.
79 Ester discutem sobre esse cenário. O Sr. Neuri aponta o Art. 10º sendo um parágrafo único
80 na minuta anterior, além da renovação da instrução normativa em 90 dias passando para
81 180 dias. O Sr. Neuri aponta a mudança na validade das Declarações de Uso e de
82 Intervenção Insignificantes, a Sra. Gláucia responde que já há uma portaria sobre o mesmo.
83 O Sr. Ricardo coloca a incompatibilidade do texto com as circunstâncias do setor da
84 horticultura. O Sr. Neuri argumenta que não há como prever o impacto da irrigação. A Sra.
85 Gláucia complementa que se a vazão passa de 1,8 deixa de ser insignificante e é liberada
86 a portaria de outorga. A Sra. Natasha concorda. O Sr. Silvio então coloca para aprovação
87 o texto, sendo aprovada a instrução normativa. A Sra. Nataly faz a leitura da deliberação
88 que aprova a instrução normativa sobre Usos Insignificantes. **5. ENCERRAMENTO:** O Sr.
89 Silvio requisita a indicação dos presidentes para os representantes, por meio de ofício, que
90 representarão o comitê na plenária do FNCBH. Abre a palavra para o Sr. José, que
91 aconselha para que todos os representantes que irão para o ENCOB façam a compra das
92 passagens o mais rápido possível. O Sr. Silvio ressalta que os representantes prestem
93 contas e confeccionem relatório sobre a ida ao ENCOB a fim de evitar problemas futuros



94 com o Estado. O Sr. Silvio então agradece a presença de todos e declara encerrada a
95 presente reunião. O Sr. José também agradece o trabalho da equipe dentro da Secretaria
96 Executiva.

97 De Acordo.

98

99

Silvio Silvestre Barczsz

100 Coordenador do Fórum Paranaense dos Comitês de Bacias Hidrográficas.

